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РАСТЕТ

ДОБЫЧА
ИЗВЕСТНЯКА

Чем ближе подходит

всенародный праздник —

50-летие         образования

СССР, тем напряженней
трудится коллектив изве-

стнякового карьера це-

ментного завода. Он обя-
зался досрочно завер-

шить годовой план по до-

быче и отгрузке известня-

ка потребителям.

Свои юбилейные обяза-
тельства коллектив карье-

ра выполняет успешно. За
одиннадцать месяцев до-

быто сверх плана 14.827
тонн известняка. С опере-

жением графика идет до-

быча также и в декабре.
Так, за первую декаду до-

быто 3.000 тонн сверхпла-

нового известняка.

Лучших показателей за

ноябрь достигла смена

мастера Анатолия Алек-
сандровича Углова. Она
заняла первое место сре-

ди остальных смен карье-

ра. Высокой выработки
достигли шоферы В. С.
Макашин, П. П. Федотов,
Ф. И. Егоркин, машинист

экскаватора О. Я. Анто-
нов, машинист щековой
дробилки М. Е. Антонова.

А. СОКОЛОВ.

К СВЕДЕНИЮ
ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ
ГРУПП  НАРОДНОГО
КОНТРОЛЯ

19 декабря в 10 часов утра
в зале заседаний горкома

КПСС состоится семинар

председателей групп народно-

го контроля предприятий, це-

хов, совхозов, сельсоветов,

организаций города и рай-
она.

В ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС,
ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР,
СОВЕТЕ   МИНИСТРОВ   СССР   И   ВЦСПС

Центральный Комитет КПСС,
Президиум Верховного Совета
СССР, Совет Министров СССР и

ВЦСПС приняли постановление о

награждении юбилейными почет-

ными знаками Центрального Ко-
митета КПСС, Президиума Вер-
ховного Совета СССР, Совета Ми-
нистров СССР и ВЦСПС 3.038
коллективов предприятий, колхо-

зов, организаций и учреждений
за достижение наивысших резуль-

татов во Всесоюзном социалисти-

ческом соревновании в ознаме-

нование 50-летия образования
Союза Советских Социалистиче-
ских Республик.

Центральный Комитет КПСС,
Президиум Верховного Совета

СССР, Совет Министров СССР и

ВЦСПС сердечно поздравили по-

бедителей Всесоюзного социали-

стического соревнования за до-

стойную встречу юбилея Совет-
ского Союза и выразили твердую

уверенность в том, что празднова-

ние 50-летия образования СССР

явится новым ярким выражением

единства народов всех союзных

республик, демонстрацией их

сплоченности вокруг ленинской
Коммунистической партии, верно-

сти принципам интернационализ-

ма, дружбы и солидарности всех

народов.

Центральный Комитет КПСС,
Президиум Верховного Совета
СССР, Совет Министров СССР и

ВЦСПС призвали рабочий класс,

колхозное крестьянство и совет-

скую интеллигенцию настойчиво
бороться за осуществление реше-

ний XXIV съезда КПСС, широко

развернуть социалистическое со-

ревнование за успешное выполне-

ние народнохозяйственного плана

1973 года — решающего года де-

вятой пятилетки.

ЗКшвотжоводы держлт экзамен

СВОЕМУ   СЛОВУ   ВЕРНА
Во втором отделении совхоза «Родина» лучших

результатов в соревновании среди доярок добива-

ется Мария Васильевна Порошенкова, которая тру-

дится на ферме Вороново. Очень внимательна она

к животным, учитывает индивидуальные особенно-
сти каждого.

В ответ на постановление ЦК КПСС, Совета
Министров СССР и ВЦСПС о развертывании Все-
союзного соревнования работников животноводче-

ских ферм     М. В. Порошенкова решила пересмот-

реть ранее принятое обязательство и дать сверх го-

дового  задания  сотни  килограммов   молока.

Слово доярки твердое. На 30 дней раньше вы-

полнила Мария Васильевна свой годовой план.

Сверх задания она уже получила от каждой коровы

по 50 килограммов молока. С начала года надой на

каждую корову у нее составляет 3.630 килограммов

молока.

И. КЕАЬМАН,
бухгалтер второго отделения совхоза «Роди-

на», селькор.

СОРЕВНОВАНИЕ    ГОРНЯКОВ
ОПЕРЕЖАЯ

ВРЕМЯ

Досрочно выполнить годовое

задание — это один из главных

пунктов социалистических обяза-
тельств, взятых проходческими

коллективами шахты «Ленинград-
ская». Многие из них сейчас тру-

дятся значительно опережая про-

изводственный план. Это брига-
ды проходчиков, возглавляемые

А. В. Никифоровым, В. А. Куз-
нецовым, А. В. Зайцевым, В. П.
Дмитриевым. Наибольший счет

сверхплановой проходки у кол-

лектива бригады, руководимой
Н. Ф. Тимофеевым. 12 декабря
проходчики выполнили годовой
план.

А.  ФИГУРИН,
рабкор.

ОТСТАЮЩИХ

НЕТ

3.200 тонн сланца дополнитель-

но к плану выдали на-гора горня-

ки третьей шахты в первую де-

каду декабря. Месяц этот решаю-

щий. Он подведет черту социа-

листическому соревнованию за

досрочное выполнение второго

года пятилетки. Все. очистные

бригады успешно справляются с

производственным планом. Но вы-

ше всех показатели в бригаде, ру-

ководимой   Л.   И.   Улановым.   За

десять дней декабря этот коллек-

тив горняков добыл 1.100 тонн

сланца сверх задания.

ЗА  КАЧЕСТВЕННУЮ

ВЫБОРКУ

Трудящиеся участка сортиров-

ки шахты имени С. М. Кирова
работают в три смены. Между
коллективами смен идет соревно-

вание. Итоги его подводятся еже-

квартально. Сейчас ведущее место

по результатам работы за третий
квартал   держит   смена   мастера

А. Л. Мартинович. В ней наибо-
лее качественно производят вы-

борку породы М. 3. Дмитриева,
А. М. Александрова, Г. Ф. Цвет-
кова, ударник коммунистического

труда, бригадир Р. А. Васильева
и другие.

Значительного снижения про-

стоя машин и механизмов по

сравнению с этим же периодом

прошлого года добились рабочие
по обслуживанию ленточных

конвейеров.

В. КАРАСЕВА.

27 ноября третью шахту обле-
тела радостная весть. Рапортова-
ла о досрочном выполнении пла-

на второго года девятой пятилет-

ки бригада, которую возглавляет

делегат XXIV съезда КПСС, кава-

лер -ордена Ленина В. М. Кузне-
цов. Эта бригада занимает одно из

ведущих мест не только среди

бригад проходчиков шахты, но и

среди всего нашего бассейна. За-
достигнутые показатели в социа-

листическом соревновании на

протяжении многих лет бригада
неоднократно поощрялась. Она
досрочно выполнила план вось-

мой пятилетки, закончив его 16
ноября 1970 года. Проходчики
крошлн за это время под землей
более 33 километров. Бригада ус-

пешно справилась с поставленны-

ми задачами и в первом году

девятой пятилетки. 6 декабря
был выполнен годовой план.

Продолжая наращивать темпы

и готовя достойную встречу 50-
летию образования СССР, бригада;
В. М. Кузнецова досрочно выпол-

нила план второго года девятой

пятилетки. За 11 месяцев прой-
дено 7.104 погонных метра на-

резных штреков. Уже в ноябре
коллектив бригады праздновал

Новый год.

В этот день празднично выгля-

дел актовый зал третьей шахты.

И неважно, что не было Деда Мо-
роза и Снегурочки, все равно все

выглядело по-новогоднему. Была
елка, были новогодние поздравле-

ния и пожелания. Членам бригады
вручены Почетные грамоты шах-

тоуправления.
Б. СЕМЕНОВ,

рабкор.

НА СНИМКАХ (вверху): заме-

ститель директора шахтоуправле-

ния «Ленинградсланец» Н. А.
Прудников вручает Почетную гра-

моту бригадиру проходчиков

шахты № 3 В. М. Кузнецову;
(внизу) сердечно приветствовали

горняки шахты успех проходчиков

бригады В. М. Кузнецова. В крас-
ном уголке собрались представи-

тели многих коллективов, чтобы
поздравить бригаду с большой
трудовой победой.

Фото Ю. Власова.



К 50-летию
образования

СССР

ЭТО ПРАВО  ОБЕСПЕЧИВАЕТСЯ...

ДОСТОЯНИЕ

НАРОДА
Коммунистическая партия и

Советское правительство постоян-

но заботятся о здоровье трудя-

щихся. За последнее время прове-

дены в жизнь многие мероприятия.

Одно из них — увеличение про-

должительности отпуска тем ра-

бочим и служащим, которые ра-

нее имели отпуск 12 дней.

У нас осуществлена бесплатная
медицинская помощь. Только в

Сланцах на страже здоровья насе-

ления центральная районная боль-
ница и ее филиал, 9 заводских и

шахтных здравпунктов, 23 сель-

ских фельдшерских пункта. В них

трудятся 1.200 медицинских ра-

ботников. Из года в год растет их

профессиональное мастерство. В
районе 26 врачей имеют первую

квалификационную категорию. В
этом году 11 врачей прошли спе-

циализацию в научных и лечеб-
ных учреждениях Ленинграда. 9
медсестер признаны лучшими в

■своей профессии. Имеются все

■возможности для оказания квали-

■фицированной помощи на селе.

Советские люди имеют возмож-

ность поправлять свое здоровье в

санаториях, профилакториях, от-

дыхать в домах отдыха. Путевки,
как правило, получают льготные.

Вот уже несколько лет, как для

горняков шахтоуправления «Ле-
нинградсланец» открыт профилак-
торий. Комбинат «Сланцы», це-

ментный завод, автотранспортное

предприятие, городской смешторг

построили базы отдыха.

Все это позволяет беречь здо-

ровье, укреплять его. Ведь здо-

ровье советского человека — об-
щественное достояние.

О. АНДРЕЕВА,
фельдшер.

31 октября 1918 года Предсе-
датель Совета Народных Комисса-
ров молодой Советской республики
В. И. Ленин подписал «Положе-
ние о социальном обеспечении
трудящихся». Советское государст-

во создало первую в истории си-

стему гарантированного матери-

ального обеспечения трудящихся

в старости, при временной нетру-

доспособности, инвалидности, а их

семей — в случае потери кор-

мильца.

Права трудящихся на социаль-

ное обеспечение закреплены в

основном законе страны. Статья

120 Конституции СССР гласит:

«Граждане СССР имеют право

на материальное обеспечение в

старости, а также в случае бо-
лезни и потери трудоспособности.
Это право обеспечивается широ-

ким развитием социального стра-

хования рабочих и служащих за

счет государства, бесплатной ме-

дицинской помощью трудящимся,

предоставлением в пользование

трудящимся широкой сети курор-

тов».

за счет государства без каких-ли-

бо взносов с их стороны.

Пенсионный возраст в нашей
стране значительно ниже, чем в

наиболее развитых капиталистиче-

ских государствах. Меньший, чем

Р Е Д М Е Т
ГОРДОСТИ

Это право стоит в одном ряду

с правом на труд, на отдых, на

образование.

Наша система социального

обеспечения служит предметом

законной гордости советских лю-

дей. Трудящиеся в СССР обеспе-

чиваются   пенсиями и пособиями

там, требуется и трудовой стаж.

В случае трудового увечья или

профессионального заболевания
пенсии назначаются независимо

от стажа работы.
Большие мероприятия по даль-

нейшему развитию социального

обеспечения были осуществлены за

годы восьмой пятилетки.

В нашей стране пенсии — нцЩ

единственная форма   социального"'

обеспечения. Государство берет на

себя полную заботу о содержании

граждан, не имеющих семьи и ну-

ждающихся в постоянной помощи.

Им    предоставляют    возможность

жить в домах престарелых и ин-

валидов, где полное материально^
обеспечение,    медицинское, бито-   '

вое и  культурное обслуживание.

Советская система социального

обеспечения находится в постоян-

ном развитии. По мере роста на-

ционального дохода она будет
улучшаться и совершенствовать-

ся. Это предусмотрено решениями

XXIV съезда КПСС.

На этой    странице   помещены

письма наших читателей, расска-^ч

зывающие о социальном обеспече-
нии сланцевчан, об участии пен-

сионеров в жизни города.

ПЕНСИИ   И   ПОСОБИЯ
Право граждан СССР на мате-

риальное обеспечение в старости,

а также в случае болезни и поте-

ри трудоспособности является

одним из важнейших завоеваний
Советской власти и закреплено в

Конституции СССР. В царской
России социальное обеспечение
сводилось в основном к органи-

зации благотворительных об-
ществ по «призрению бедных».

В Советской стране правом на

социальное обеспечение пользу-

ются рабочие, служащие, колхоз-

ники. Виды обеспечения разнооб-
разны. Но главные из них — пен-

сии и пособия.

Пенсия по старости назначает-

сн для мужчин в возрасте 60
лет, для женщин — в возрасте 55
лет. В большинстве капиталисти-

ческих стран возрастной ценз

значительно выше. По мере роста

ресурсов страны уровень пенсий
систематически   повышается.

Крупным шагом в развитии со-

циального обеспечения явился

Закон о государственных пенси-

ях, принятый Верховным Советом
СССР в июле 1956 г. Документы,
изданные в последующие годы, по-

становление ЦК КПСС и Совета

ИДЕТ     ПРИЕМ
По разным вопросам обращают-

ся жители  города  в  отдел  соци-
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ального обеспечения. На все эти

вопросы они получают исчерпы-

вающие ответы от работников

горсобеса.

На снимке нашего фотокоррес-

пондента Ю. Власова вы видите

момент беседы работницы бух-

галтерии отдела Н. Метелькиной

с одним из  посетителей.

Министров СССР «О мероприяти-

ях по дальнейшему повышению

благосостояния советского наро-

да», Указ Президиума Верховного
Совета СССР «О дальнейшем
улучшении пенсионного обеспече-
ния» явились новым шагом в

подъеме материального и куль-

турного уровня советских людей.

В 1959 гофг повышены размеры

пенсий неработающим инвалидам

первой группы из числа военно-

служащих. В том же году в бо-
лее высоких размерах стали по-

лучать пенсии рабочие и служа-

щие, ставшие инвалидами вслед-

ствие профессионального заболе-
вания пневмокониозом. С 1 января

1365 года на основе Закона о пен-

сиях и пособиях члейам колхозов,

принятого Верховным Советом
СССР в июле 1964 года, в стране

введена единая гарантированная

система пенсионного обеспече-
ния колхозников. В настоящее

время членам колхоза пенсии на-

значаются так же, как рабочим и

служащим.

В 1965 году повышены мини-

мальные размеры пенсий инвали-

дам первой и второй групп, а так-

же семьям, потерявшим кормиль-

ца.

С 1 января 1968 года увеличены

размеры пенсий инвалидам Оте-
чественной войны. Кроме того,

им снижен на 5 лет возраст, даю-

щий право на пенсию по старо-

сти. Установлено ежемесячное по-

собие   инвалидам   с  детства  пер-

вой и второй • групп, достигшим

шестнадцатилетнего возраста. С
1 июля 1971 года увеличены ми-

нимальные размеры пенсий по

старости с 30 до 45 рублей.

Общая численность пенсионе-

ров в Российской Федерации око-

ло 24 миллионов человек, а рас-

ходы на выплату пенсий и посо-

бий возросли по сравнению с

1965 годом в полтора раза и со-

ставляют   9,4   миллиарда   рублей.

По Сланцевскому району в

1968 году было 7.467 пенсионеров.

Им выплачено 2.859.464 рубля
Сейчас насчитывается 9.092 пен-

сионера. Им выплачено 3.459.800
рублей.

Кроме пенсионного, основными

видами и формами социального

обеспечения являются: трудовое

устройство инвалидов, их про-

фессионально-техническое обу-
чение и переобучение, обеспече-
ние протезами и ортопедически-

ми изделиями, снабжение вело-

и мотоколясками с ручным управ-

лением, предоставление инвали-

дам путевок на курорты, в сана-

тории и дома отдыха, а также

другое функционально - восста-

новительное лечение, содержание

в домах-интернатах одиноких,

престарелых и инвалидов, посо-

бия одиноким и многодетным ма-

терям.

Помимо этого, государственны-

ми, общественными и другими ор-

ганами осуществляются многочис-

ленные виды социальной помощи: ^и

бесплатный проезд в городском тп

транспорте, первоочередное при-

обретение жилья, обеспечение то-

пливом, краткосрочные и долго-

срочные ссуды на льготных усло-

виях, выдача денежных пособий и

так далее.

В решениях XXIV съезда КПСС
среди многочисленных мероприя-

тий по новому повышению жиз-

ненного уровня народа предусма-

тривается на девятую пятилетку

также и дальнейшее увеличение

пенсионного обеспечения за счет

роста общественных фондов по-

требления. Сюда относятся повы-

шение минимальных размеров

пенсий по старости, увеличение

размеров пенсий по инвалидно-

сти и по случаю потери кормиль-

ца.

Наряду с этим предусматрива-

ются: создание условий для при-

влечения к трудовой деятельно-

сти пенсионеров,, увеличение се- Л
ти домов-интернатов для инвали-

дов и престарелых, улучшение

обеспечения инвалидов средства-

ми передвижения и протезно-ор- >

топедическими изделиями.

Поскольку пенсии исчисляются

из фактического заработка, раз-

меры их отразят и то повышение

заработной платы, которое про-

водится на основе решений XXIV
съезда Коммунистической партии

Советского Союза.

В. СЕМЕНОВ,
зав. отделом социального

обеспечения.

ПОЮТ   ВЕТЕРАНЫ
.и.

14 лет назад при Дворце куль-

туры комбината «Сланцы» был
создан хор ветеранов труда. Пер-
вое выступление на сцене^ было
очень волнительным для артистов

— как-то их примут. А приняли

хорошо, тепло, душевно. Хор ве-

теранов получил путевку в жизнь.

С тех пор он дал не одну сотню

концертов. На сценах своего Двор-
ца, Дома культуры горняков,

сельских клубов Сланцевского и

соседних районов.

В репертуаре хора русские на-

родные песни, песни советских

композиторов, свои собственные.
Два раза в неделю собираются
ветераны на репетицию. Занима-
ется с ними Константин Констан-
тинович Грушко. Сейчас хор ра-

ботает над новой программой, по-

священной 50-летию образования
СССР.

У ветеранов есть совет, воз-

главляемый коммунистом Ильей
Васильевичем Трубицыным. Он
организует лекции, вечера отды-

ха, экскурсии, встречи с интерес-

ными людьми.

Ветераны труда удивительно

чутки и заботливы по отношению

друг к другу. Вспоминается такой

•случай. Несколько лет назад в

хоре пела работница бытпромком-

бината Е. П. Лещинская. А потом

женщина уехала в Дом престаре-

лых, что под Гатчиной. Хористы
не забыли о ней. В один из дней
решили навестить. Поехали всем

коллективом. Дали там концерт,

и с тех пор ежегодно получают

приглашения от администрации

выступить с концертом.

Хор ветеранов Дворца культу-

ры не единственный    в    городе.

Есть хор и  при Доме культуры

горняков. Руководит им Клавдия
Андреевна Худякова.    Участники ^|

его' часто ездят по району, высту- ^}
пают  на  сценах  всех  городских

клубов.

Оба хора имеют немало благо-^
дарностей,  дипломы, не раз вы-

ступали    перед    ленинградскими

зрителями.

Много хороших слов можно вы-

сказать о сельских фольклорных

хорах из Монастырька и Рудно.

Хор из Монастырька создан дав-

но, выступал на многих сценах

и всегда с неизменным успехом.

Рудненский хор за сравнительно

небольшой срок существования

также завоевал популярность, ^т
И. НИКОЛАЕВА.



из   редакционной   почты

ЗА   ДЕЛО
•БРАТЬСЯ   ВСЕМ

В этом году в сравнении с про-

щлым в нашем городе и районе
значительно снизилось число до-

рокно - транспортных происшест-

вий. Подтверждением этого явля-

^ ется тот факт, что Сланцевская
9 ТАИ в течение года удерживает

переходящее Красное знамя ГАИ
УВД.

Приятно сознавать, что в об-
щее дело вложена и часть труда

коллектива народных дружинни-

ков госавтоинспекции шахты «Ле-
линградская». С марта по октябрь
они отдежурили на линии 535
часов, задержали 92 нарушите-

ля правил уличного движения.

ас .в из  них находились в нетрез-

вом состоянии, 9 — не имели во-

дительских удостоверений, 21 —

превысили скорость и т. д.

Нами был задержан В. Я. Аб-
рамов, который ехал на мотоцик-

ле, находясь в нетрезвом состоя-

нии и вез пьяного пассажира. Пы-
тался скрыться от дружинников

водитель мопеда Ю. В. Виногра-
дов. Он находился в сильной сте-

пени опьянения и, не подчиняясь

требованию, на большой ско-

рости хотел уйти от преследова-

ния. При задержании отличились

тт. Горшков и Мяэ. Дружинник
Горшков получил травму.

Таких примеров можно приве-

сти немало. Но хочется сказать о

том, что нарушений в городе мог-

ло бы быть гораздо меньше, если

бы все члены дружины добросо-
вестно выполняли свои обязанно-
сти. Если бы парковые советы

автотранспортных предприятий
регулярно организовывали дежур-

ства дружинников на линиях. И
выходило бы на дежурство боль-
шее число людей.

Почему-то прекратила сущест-

вование дружина на шахте имени

С. М. Кирова. На наш взгляд, не-

удовлетворительно работает и рай-
онный совет дружинников ГАИ,
которым руководит П. И. Иванов.

Следовало бы в недалеком бу-
дущем решить эти вопросы.

Н.  ПРОХОРЕНКО,
председатель совета дружин-

ников ГАИ шахты «Ленин-

градская».

МЯ ЗДОРОВЬЯ ЧЕЛОВЕКА
Несколько лет существует в централь-

ной районной больнице отделение пере-

ливания крови. Ежегодно проводится за-

бор около 400 литров крови. Причем 90
процентов от этого количества — безвоз-

мездно. Многие жители нашего города

понимают, какое значение имеет донорст-

во. Случился несчастный случай, идет

тяжелая операция, человек серьезно за-

болел. Да мало ли таких случаев, когда

кровь, которую сдал донор, поможет вы-

лечить или даже спасти жизнь человеку.

Пример в донорстве показывают ме-

дицинские работники. Большинство из

из них в день донора, который проводился

в больнице в один из ноябрьских дней,

безвозмездно сдало свою кровь. В числе

доноров были врачи, медицинские сестры,

работники аптеки, прачечной и других

подразделений больницы.

НА СНИМКЕ: идет забор крови.

Фото врача Э. Луковикова.
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ГДЕ   И ГР АТЬ   ДЕТЯ М?

♦

Приближаются зимние канику-

лы школьников. Многотысячная
ватага ребят выйдет на наши ули-

1}ы, во дворы, в скверы. Готовы
ли принять и увлечь детей город-

'ские дворовые площадки? Их в

городе предостаточно, особенно
в южной части. Каждое домоуп-

равление имеет 2 — 3 площадки.

С целью проверки организации

досуга детей в зимнее время и

был  проведен  этот рейд.
Самой лучшей из 12 проверен-

иых оказалась детская дворовая

площадка домоуправления № 3
(управляющая А. А. Малышева,
шефы — шахтеры «Ленинград-
ской»). Участники рейда зашли

в детскую комнату при этом до-

моуправлении. Дежурная А. Т.
.Пастина сказала, что здесь рань-

ше был воспитатель, а теперь его

нет, и это, конечно, плохо отра-

жается на работе с подростками,

в организации их досуга по ме-

сту жительства. Но девушки из

школы № 11 комсомолки Надеж-
да Давыдова, Лена Бубнова и

Татьяна Харламова взялись по-

мочь подготовить концертную

программу к Новогоднему празд-

нику и обновить оформление
детской комнаты.

Еще Анна Трофимовна пояс-

нила, что ежегодно у них на пло-

щадке заливают каток, освещае-

мый прожектором. Там собирает-
ся очень много молодежи. Все
это помогает отвлечь ребят от

дурных дел. И действительно, в

детскую комнату милиции не бы-
ло  доставлено  ни   одного  право-

нарушителя из молодежи, кото-

рая живет в этом микрорайоне.
А вот детская комната при до-

моуправлении № 5 (управляющая
Т. М. Беляева) — небольшой до-

мик с темными окнами. На две-

рях — небольшой листок бума-
ги, на котором написано объявле-
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пие об экскурсии в кино на про-

смотр фильма «Молодая гвардия».

Но, чтобы прочесть что-то на та-

ком клочке бумаги, надо напря-

гать зрение. Крыльцо у этого до-

мика совершенно развалилось, ос-

вещения нет.

Рядом с детской комнатой на-

ходятся две дворовые площадки —

домоуправления № 5 -и цементно-

го завода. Ребята -собираются там

только днем. Вечером ничего не

видно: нет освещения. На одной
из площадок установлен прожек-

тор,  но он  бездействует.

Самая большая дворовая пло-

щадка пятого домоуправления

ноходится в районе универмага.

Там место позволяет залить пре-

красный каток во дворе, но,

опять-таки из-за отсутствия ос-

вещения ребятам приходится вы-

ходить на площадь имени Ленина
и гонять там шайбу.

Ежегодно родительский патруль

дежурит в городе, ведет разъяс-

нительную работу с ребятами, но

все это не дает результатов, по-

тому что дворовые площадки не

привлекают детей: нет освеще-

ния, да и различные сооружения

пришли в негодность.

Из года в год жильцы домов

№№ 46—50 по улице Жуковско-
го жалуются на то, что детям не-

где играть: площадь во дворах

большая, но не оборудованы дво-

ровые площадки. А вообще на

этой улице множество детских

учреждений: и садики, и ясли, и

школы, и дворовые площадки. Но
есть еще там пивной бар, из ко-

торого частенько выходят пья-

ные мужчины и идут через дет-

скую площадку, мимо играющих

в мяч ребят, в лес. Там распива-

ют спиртное, нецензурно ругают-

ся, кричат. И все это на виду у

детей.

От того, как будет организован

досуг подростков по месту жи-

тельства, зависит в какой-то сте-

пени и их благополучие. Воспи-
тание детей — забота каждого

взрослого человека. Поэтому сей-
час, пока есть время и позволяет

погода, надо сделать все необхо-
димое в подготовке детских дво-

ровых площадок к зиме.

Л. ГАЛИМОВА — секретарь

комиссии по делам несовер-

шеннолетних при гориспол-

коме, Г. ДОНСКАЯ - мето-

дист Дома пионеров, Л. МИ-
НЯЙЧЕВА — инспектор дет-

ской комнаты ОВД.

В РАЗ ОБ ЭТОМ
Из подборки «Вчера, сегодня,

завтра», опубликованной 25 нояб-
ря, читатели узнали, что «Вчера в

столовой № 7 состоялся традици-

онный конкурс молодых поваров

торга, посвященный 50-летию об-
разования СССР».

Как было бы чудесно, если бы
читатели узнали об этом ранее

совершения факта. Вот я случай-
но попал на конкурс поваров, и,

полагаю, многие с удовольстви-

ем и интересом ко мне присоеди-

нились бы.
*    *    *

В своей заметке «Что хочет по-

купатель», помещенной в № 115
нашей газеты за 9 июня 1972 года,

Г. Плюснин писал, что желатель-

но было бы организовать в пром-

товарных магазинах торга торгов-

лю по предварительным заказам,

для чего ввести специальные кни-

ги заказов, наподобие существу-

ющей в магазине «Детский мир».

Там же предлагалось ввести в

магазине «Клен» торговлю по об-

разцам, создав альбом фотогра-
фий гарнитуров, производимых

отечественными   фабриками.
Никакой реплики специалистов

торга на данные предложения не

црследовало. А жаль.

*    *    *

Начальник пассажирского авто-

транспортного предприятия М. С.
Сафонов в своем ответе на мою

статью «Снова на транспортные

темы», помещенную в № 116 га-

зеты за  10 июня  1972 года, обе-

щал в ближайшее время обеспе-
чить аншлагами автобусы, после

чего лица с плохим зрением бу-
дут хорошо различать на автобу-
сах номера маршрутов. И обма-
нул. До сих пор на маршрутах

№№ 1 и 4 автобусы маркируют-

ся вверху цифрами недостаточно-

го размера. А разве это трудно

сделать — ставить большие циф-
ры  изнутри  на  пульте  водителя?

До сих пор остановки водите-

лями не объявляются, зато они

сплошь и рядом оживленно бесе-
дуют во время движения автобуса
с другими работниками своего

автопредприятия, которые для

этого заходят в кабину водителя.

До сих пор в автобусах уверен-

но ездят пьяные, шумят и нецен-

зурно ругаются.

До сих йор на местах для де-

тей и инвалидов в «Икарусах» ез-

дят пассажиры в расцвете сил и

молодости: кондуктора на это

спокойно смотрят и почти нико-

гда не обращают внимания на

то, что старики едут стоя. Если
кондуктора ограничивают свою

деятельность подачей билетов да

наблюдением за посадкой, что

они делают худо и за чем должен

наблюдать водитель при помощи

зеркал, установленных у кабины,
то зачем нужны эти работники.
Продавать билеты с таким же ус-

пехом могут автоматы.

Н. ДУБРОВИН,
наш обществ, корр.

Унечская районная библиотека
— одна из лучших в Брянской
области. С 1965 года ее коллек-

тив держит переходящее Красное
знамя обкома профсоюза и обла-
стного управления культуры. У
библиотеки, фонд которой насчи-

тывает 52 тысячи книг, свыше

пяти тысяч читателей. Для об-
служивания сельских жителей
действуют  16 передвижек.

Работники библиотеки система-

тически   проводят   читательские

конференции и диспуты, темати-

ческие лекции и беседы.
К 50-летию образования СССР

коллектив библиотеки готовит

конференцию на тему: «В единой
братской семье народов». В чи-

тальных залах организованы вит-

рины и стенды, посвященные

этой знаменательной дате.

НА СНИМКЕ: в Унечской биб-
лиотеке.

Фото И. Рабиновича.
Фотохроника ТАСС

САДОВОДЫ ПОДВОДЯТ итоги
Как правильно подготовить коллективные сады к зиме, чтобы пол-

ностью сохранить от вымерзания фруктовые и ягодные насаждения?
Этому вопросу был посвящен семинар, проведенный городским сове-

том общества охраны природы. На нем были подведены итоги работы
правлений коллективных садов, обсуждены очередные задачи на сле-

дующий год.

В зимний период необходимо провести в садоводческих товарище-

ствах отчетно-выборные собрания, составить планы работы, утвердить

сметы расходов, распределить обязанности между членами правлений.
Рекомендовано провести вечера вопросов и ответов с привлечением

специалистов по садоводству.

Л. МИХАИЛОВ,
общественный инспектор по садоводству.

Читателям   отвечают
Работники СПМК-68 прислали

в редакцию письмо, в котором

жаловались на невнимательное

отношение продавцов магазина

№ 33 к покупателям. В частности,

чтобы купить мясо, надо было по-

тратить немало времени. Вот что

на это ответил заместитель дирек-

тора торга по кадрам В. И. Со-
ловьев:

«Корреспонденция обсуждена
на общем собрании работников
магазина. Принято решение при-

ходить на работу за полчаса

раньше,  чтобы  подготовить  мага-

зин к открытию. Если у какого-

то отдела соберется очередь, ра-

ботники с соседних отделов по-

могут продавцу обслужить поку-

пателей».

15 декабря 1972 года       3 «тр.



ЗАКАНЧИВАЕТСЯ
ПОДПИСКА    НА

ЕСЛИ ВЪ1 ХОТИТЕ БЫТЬ В КУРСЕ ГО-

РОДСКИХ НОВОСТЕЙ, ЗНАТЪ ЖИЗИЪ РАЙ-

ОНА — НЕ ЗАБУДЪТЕ ОФОРМИТЪ ПОДПИ-

СКУ В „СОЮЗПЕНАТИ" ИЛИ У ОБЩЕСТ-

ВЕННОГО РАС ПР ОСТР АНИТЕЛН ПЕЧАТИ

ПО МЕСТУ СВОЕЙ РАБОТЫ,

Подшшсха шршшшжжается до 25 дежеабрш с. г.

БОИ НА  ШАХМАТНЫХ НОЛЯХ
После побед над шахматными

командами Кингисеппа и Волхов-
ского района команда Сланцев
стала победителем своей зоны. В
других зонах первые места заня-

ли коллективы городов Волхова,
Кировска, Выборга и Кронштадта.
В воскресенье, 10 декабря, в

шахматном клубе Дворца культу-

ры СПК «Сланцы» состоялась

встреча с шахматистами Волхова.
Впервые в нашем городе во Двор-
це организован шахматный клуб,
приобретены шахматные часы и

новые комплекты шахмат.

Многим любителям, пришедшим

на матч, пришлось стать свидете-

лями ожесточенной борьбы. На
1 и 2-й досках А. Лутовинов и

К. Баранов после напрялсенной
борьбы закончили партии вничью.

На 3-й доске В. Смирнов с эф-
фектной жертвой двух ладей за-

матовал короля противника.

Б. Овсянников на 4-й доске очень

рискованно разыграл дебют —

королевский гамбит и уже на

восьмом ходу попал в тяжелое по-

ложение. В дальнейшем он обост-
рил игру, но партию спасти уже

не смог.

С. Бекташев уже в дебюте вы-

ключил из игры коня противника

и постепенно начисто переиграл

волховчанина. Любитель острой

рискованной игры, на этот раз он

играл позиционно, методично, вла-

дея инициативой на протяжении

всей партии. Много волнений при-

несла партия Г. Романовой. Ма-
териальное преимущество на про-

тяжении партии переходило то к

одной, то к другой стороне, но

партию эту Романова все лее вы-

играла. Матч закончился- со сче-

том 4:2 в пользу сланцевчан.

17 декабря наша команда вы-

едет в город Кронштадт. Победи-
тель этой встречи будет бороться
за звание чемпиона области с

победителями встречи Выборг —

Кировск. Во всяком случае третье

место по области нашей команде

уже обеспечено.
*    *    *

С 7 декабря три команды на-

шего города принимают участие в

сеансе одновременной игры по пе-

реписке, проводимой газетой

«Смена». Ходы команд публикуют-
ся в «Смене» по четвергам. В
нашей газете время от времени

будут публиковаться диаграммы.

В газете «Смена» сеансом руково-

дит гроссмейстер В. Корчной. При
жеребьевке нашим командам при-

своены следующие номера: № 3
— команде ГПТУ-15 (капитан
А.Пушкин), № 11 — команде

Дома пионеров (капитан Б. Ов-
сянников) и № 14 — команде клу-

ба Дворца культуры СПК «Слан-
цы» (капитан А. Лутовинов).

*    *    *

Во Дворце культуры СПК
«Сланцы» по воскресеньям и сре-

дам проводятся встречи личного

первенства города по шахматам

среди мужчин. Вместе со взрослы-

ми шахматистами в турнире при-

нимают участие юноши — вос-

питанники шахматного кружка

при Доме пионеров, руководимого

Б. Овсянниковым. Многие юноши,

не принимающие участия в лич-

ном первенстве, систематически

присутствуют в дни соревнований
в шахматном клубе. Без пораже-

ний идут А. Лутовинов, К. Бара-
нов и В. Смирнов, выступающие

на трех первых досках в город-

ской команде. Турнир закончится

в январе, -после чего будет про-

ведено командное первенство

города. Соревнование это в 1973
году будет иметь более массовый,
чем обычно, характер.

Е.   ПРИГОЖИЙ.

Новый фильм

„КАРПУХИН"
В этом фильме поставлена за-

дача раскрыть суть столкновения

личности и Закона. Закон един,

и невозможно требовать от зако-

нодательства, чтобы оно давало

готовые решения на все случаи

жизни, ибо сколько людей, столь-

ко и судеб. Тем большую ответ-

ственность несут те, кто служит

судопроизводству.

Трагическое происшествие, в

результате которого погиб чело-

век, свело двух очень разных по

возрасту и судьбе людей — сле-

дователя Никонова и шофера
Карпухина, человека обыкновен-
ного, ничем особо не примеча-

тельного, но чистого душой и

высоконравственного. Карпухин
обвиняется в тягчайшем преступ-

лении. Этот фильм показывает

сложность и умную организацию

судебного процесса. Психологи-
ческая кульминация фильма —

прения в совещательной комнате;

именно в этот момент решается

судьба Карпухина. Несмотря на

остроту основного конфликта,
зрители верят, что справедливость

восторжествует.

Этот фильм будет демонстриро-

ваться в кинотеатре «Труд» 16 и

17 декабря.

ЧИЛИ. Президент С. Альенде
выступил на митинге рабочих
строительной фирмы  «Деско».

Владельцы этой фирмы попы-

тались аннулировать контакты с

рабочими и служащими, которые

в период «забастовки» выступили

в поддержку правительства На-
родного единства. Президент
С. Альенде отметил, что прави-

тельство не допустит увольнения

рабочих «Деско», и указал, что,

если владельцы фирмы будут про-

должать свои антипатриотические

действия, то она будет реквизи-

рована и перейдет под контроль

государства.

НА СНИМКЕ: президент

С. Альенде среди рабочих «Дес-
ко».

Фото  Пренса Латина— ТАСС

ПИСЬМО
В РЕДАКЦИЮ

Уважаемый товарищ редак-

тор! Разрешите через вашу га-

зету выразить благодарность
всем организациям, предприя-

тиям, учреждениям и жителям

города Сланцы, выразившим

соболезнования и принявшим

участие в похоронах нашего

дорогого и любимого Марата
Канзиевича  Галимова.

Жена, дети, родные.

Редактор
Н. Т. ГАВРИЛЕНКО

ВЛАДИМИРУ  МИХАЙЛОВИЧУ    СМИРНОВУ
Поздравляем с днем  рождения и двадцатилетием шахтерского

стажа. Желаем крепкого здоровья, счастья и дальнейших успехов в 1
работе.

Жена, дети.

Телевидение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 17 ДЕКАБРЯ

9.05 — «На зарядку становись!».
Утренняя гимнастика для детей.
9.30 — Для школьников. «Будиль-
ник». 10.00 — Цветное телевиде-

ние. «Музыкальный киоск». 10.30
— Говорят депутаты Верховного
Совета СССР. 10.45 - Цветное
телевидение. Программа мульти-

пликационных фильмов. 11.15 —

Для воинов Советской Армии и

Флота.    «Мы  из   крылатой   гвар-

дии». 11.45 — Цветное телевиде-

ние. Экранизация литературных

произведений. «Метель». Художе-
ственный фильм. 13.00 — «Сель-
ский час». 14.00 — Цветное теле-

видение. Международный турнир

по хоккею на приз газеты «Изве-
стия». СССР — Польша. 16.15 —

«Литературные встречи». Мирзо
Турсун-заде. 17.00 — Цветное те-

левидение. «Клуб кияопутешест-

вий». 18.10 — Премьера телевизи-

онного фильма «Опасный пово-

рот», 2-я серия. 19.30— Концерт
мастеров искусств союзных рес-

публик и оркестра русских на-

родных инструментов Всесоюзно-
го радио и телевидения.

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 15 дека-

бря — «Если ты мужчина». Нача-
ло в 17, 19,  2,1 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
15 декабря — венгерский художе-

ственный фильм «Лев готовится к

прыжку». Начало в 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 15 дека-

бря — новый художественный
фильм  «Зимородок»     («Беларусь-

фильм»). Начало в 12, 16, 18 ча-

сов 20 мин. Для детей— в 16 часов.

«Кража». Начало в 10, 14, 20.10,
22 часа. 16 декабря — новый ху-

дожественный фильм «Карпухин»
(«Ленфильм»). Начало в 10, 12,
14, 18, 20, 22 часа. Для детей. ^
«Девочка ищет отца». Начало в

16 часов. Лекция о международ-

ном положении. Начало в 19 ча-

сов 40 минут.

КЛУБ «ШАХТЕР». 16 декабря
— «Если ты мужчина». Начало в

17, 19, 21 час.

Всем организациям и предприятиям, пользующимся услугами

комбината благоустройства города по вывозке мусора и нечистот,

заключить до 20 декабря договор на 1973 год. Без договора услуги

оказываться не будут.

СПМК-68 ТРЕСТА № 37

т

отслуживших в Советской Армии, для направления на

2-месячные курсы ЭЛЕКТРОСВАРЩИКОВ при ПТУ
треста № 37 в г. Ленинграде. Зарплата в период обуче-
ния не ниже 100 рублей в месяц.

ПРИГЛАШАЮТСЯ
ТЕХНИКИ и ИНЖЕНЕРЫ,

имеющие опыт работы по строительству наружных    ин-

женерных сетей и благоустройству.
Обращаться по адресу: СПМК-68, ул. Жданова, дом

№ 1.

%

ВНИМАНИЮ   ВСЕХ   ЖИЛЬЦОВ,

ПОЛЬЗУЮЩИХСЯ    ГАЗОМ

Контора горгаза напоминает всем жильцам газифи-
цированных квартир о необходимости соблюдения пра-

вил безопасности при пользовании газовыми приборами.
Не оставляйте без присмотра газовые плиты с заж-

женными горелками. При прекращении подачи газа и

погасании пламени горелок газовых приборов немедлен-

но закройте все краны и тщательно проветрите поме-

щение.

Перед включением газовой ванной колонки необхо-
димо убедиться в наличии тяги поднесением зажженной
спички к вытяжному колпаку колонки. Если тяги нет, то

пользоваться колонкой категорически запрещается.

Не включайте резко ручки горелки, так как резкое

включение вызывает проскок пламени и загорание его

в соплах, что приводит к порче горелки.

Во время пользования колонкой не закрывайте ще-

ли и отверстия в нижней части двери ванной комнаты и

вентиляционные решетки. Они предназначены для при-

тока свежего воздуха.

При появлении запаха газа немедленно сообщите в

аварийную службу горгаза   по телефону № 04.
ГОРГАЗ.

\.

Меняю комнату 17,4 кв. метра в г. Алма-Ата со всеми удобст-
вами на однокомнатную квартиру тоже с удобствами в г. Сланцы.

Обращаться по адресу: г. Сланцы, Почтовый переулок, дом

№ 10, кв. № 1, в любое времяк Малининой.

Коллектив     Сланцевского  районного  объединения    «Сельхоз-
техника» глубоко скорбит по поводу безвременной кончины

ГАЛИМОВА    Марата Канзиевича
и выражает соболезнование семье и родственникам покойного.
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